

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité Matin

4E SOMMET « NUTRITION FOR GROWTH » : LE VICE-PRÉSIDENT REPRÉSENTE LE CHEF DE L'ÉTAT À PARIS

Aujourd'hui, prend fin à Paris, en France, la 4e édition du Sommet "Nutrition for Growth (N4G)" ouverte le 26 mars. Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, est présent à ce rendez-vous au nom du Chef de l'État, Alassane Ouattara, désigné co-président de la rencontre. En marge du sommet qui réunit des gouvernements et des organisations internationales notamment, Tiémoko Meyliet Koné, le Vice-président ivoirien, selon la note d'information de la Présidence, devrait avoir « des entretiens avec des chefs de délégations et plusieurs hautes personnalités de la communauté internationale de la nutrition ». Organisée par le ministère français de l'Europe et des Affaires étrangères, cette rencontre vise à faire de la malnutrition une cause universelle, en mobilisant ladite communauté internationale autour d'engagements politiques et financiers capables d'accélérer les progrès dans la lutte contre la malnutrition à l'échelle mondiale.

Economie 

Fraternité Matin

MARCHÉS FINANCIERS INTERNATIONAUX : LA CÔTE D'IVOIRE BRASSE 1 287 MILLIARDS DE FCFA

Face aux projections alarmistes de certains politiciens ivoiriens, quant à la tenue de la présidentielle d'octobre 2025, la communauté internationale renvoie plutôt un message plus que rassurant. Le milieu des affaires à l'échelle mondiale vient de témoigner encore une fois, sa confiance à l'État de Côte d'Ivoire. La pièce à conviction est le succès du dernier Eurobond lancé par le gouvernement ivoirien, depuis Paris. Il y a seulement trois jours, mardi 25 mars dernier, c'est la somme de 1,75 milliard de dollars, représentant à peu près 1 067 milliards de FCFA (au cours actuel), que le pays a levé auprès des investisseurs internationaux en une seule journée. Toute chose qui l'a protégé contre la volatilité des marchés. Ce sont plus de 180 investisseurs institutionnels qui ont participé à l'opération.

COOPÉRATION PATRONAT IVOIRIEN ET LA BANQUE MONDIALE : AHMED CISSÉ ÉCHANGE AVEC LA DIRECTRICE DES OPÉRATIONS EN CÔTE D'IVOIRE

Le président Ahmed Cissé a eu une séance de travail, le mardi 25 mars 2025, avec une délégation du Bureau de la Banque Mondiale en Côte d'Ivoire, conduite par sa première responsable, Mme Marie-Chantal Uwany-ligira. Plusieurs sujets ont meublé les échanges entre le président Cissé et ses hôtes. Mais, il a été prioritairement question, pour la directrice des Opérations de l'Institution de Bretton Woods en Côte d'Ivoire, d'inviter l'Organisation patronale et ses membres à adhérer à la dynamique mise en place conjointement par la Banque Mondiale, le Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA), le Gouvernement et l'AGEFOP, dans le cadre de la campagne dénommée "Une Fille qui Apprend, Une Femme qui Gagne". Cette initiative vise à mobiliser un éventail d'acteurs pour libérer le potentiel des filles et des femmes.

PROJET TRANSITION BAS CARBONE : L'UE RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT AUX CÔTÉS DU GOUVERNEMENT IVOIRIEN

« Je réaffirme notre engagement à œuvrer aux côtés du gouvernement ivoirien, avec la coopération renforcée de toutes les parties prenantes, y compris les médias et la société civile. Nous sommes convaincus de pouvoir progresser vers notre objectif commun d'une transition bas carbone réussie ». C'est ce qu'a déclaré Laura Desmoulin, représentante de la délégation de l'Union européenne (Ue), au 3e Comité de pilotage (Copil) du projet Transition bas carbone (Tbc) qui s'est déroulée sous la présidence de Dr Lagaud Mayeul Alex, secrétaire exécutif de la Commission nationale de lutte contre les changements climatiques et en présence d'Alexandre Foulon, directeur pays d'Expertise France, mardi 25 mars 2025, à Cocody Angré. Elle a fait savoir que, depuis la dernière réunion du comité de pilotage en juin 2024, des avancées significatives ont été réalisées, des fondations solides ont été posées et que le travail continue pour la mise en place d'un cadre législatif solide en faveur de la Tbc.

ACCOSTAGE DE BATEAUX DE CROISIÈRE AU LARGE D'ABIDJAN : L'ATTRACTIVITÉ DE LA DESTINATION CÔTE D'IVOIRE DE PLUS EN PLUS PALPABLE

Le ministère du Tourisme et des Loisirs, sous l'impulsion de son premier responsable, le ministre Siandou Fofana, poursuit ses efforts pour faire de la Côte d'Ivoire une destination touristique de référence. Depuis plusieurs années, l'on remarque avec satisfaction l'accostage régulier au large d'Abidjan. Des dizaines de bateaux de croisière avec à leurs bords des milliers touristiques dont le MS Riviera et le Zuiderdam ont déjà accosté au Port autonome d'Abidjan (Paa). En 2024, le Paa a enregistré l'accostage d'une douzaine de paquebots transportant plus de 10 000 passagers. Le dernier en date est le navire Norwegian Dawn.

Société 

NUIT DU DESTIN À LA GRANDE MOSQUÉE DE LA RIVIERA GOLF : LES IMAMS PRÔNENT LA PAIX ET LA COHÉSION SOCIALE POUR L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE

L'élection présidentielle en Côte d'Ivoire se déroulera dans 7 mois, selon le calendrier établi. La communauté musulmane et particulièrement les imams accordent un intérêt particulier à cette échéance électorale. Cette perception était visible, dans la nuit du mercredi 26 au jeudi 27 mars 2025, à la grande mosquée de la Riviera golf, lors de la célébration de la Nuit du destin. Les imams, qui ont pris part à cet événement religieux, ont appelé à la paix et la cohésion sociale dans le cadre de l'élection présidentielle du samedi 25 octobre 2025. Cette invitation à œuvrer à ce que ces élections se passent dans de bonnes conditions a été faite en présence du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, représentant le Président de la République, Alassane Ouattara. Porteur du message présidentiel, le ministre Vagondo Diomandé a salué la détermination et l'engagement constant des guides religieux dans le dialogue interconfessionnel.

PROGRAMME D'URGENCE DE LOGEMENTS SOCIAUX : LE SECTEUR INFORMEL, LA

Le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (Mclu) a organisé, le mercredi 26 mars, la 2e édition de « La Matinale du Bâtir », au Plateau. Cette rencontre trimestrielle avait pour thème : « Du Programme présidentiel de construction des logements sociaux et économiques au Programme d'urgence des 25 000 logements : quels acquis, quelles différences et quelles perspectives ? » L'objectif principal de cet événement, qui a réuni des acteurs des médias, était d'approfondir leur compréhension sur les enjeux liés à ces projets d'envergure. Célestin Koalla, directeur général du Logement et du Cadre de vie, a fait un état des lieux du secteur. Il a indiqué que le pays compte aujourd'hui 40 000 logements sociaux. Dans le cadre du Programme d'urgence, l'État a opté pour un modèle de location-vente, impliquant une participation accrue de l'État. Il a précisé que 113 milliards de FCFA avaient été mobilisés auprès des institutions financières pour réaliser ces logements. Selon Célestin Koalla, l'objectif est de satisfaire 70 % des travailleurs du secteur informel qui n'ont pas accès aux services bancaires.

PROGRAMME PRÉSIDENTIEL DES LOGEMENTS SOCIAUX/ CÉLESTIN KOALA (MCLU) RASSURE : "LES SOUSCRIPTIONS DÉBUTENT BIENTÔT"

La souscription au programme présidentiel des logements sociaux en cours de réalisation à Yopougon-Bae, Akoupé-Zeudji et Ahoué démarre dans quelques semaines, a rassuré ce mercredi à la Maison de la presse, Célestin Koalla, directeur du Logement et du Cadre de vie au ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (Mclu). Il a annoncé la bonne nouvelle lors de la 2e édition de la « Matinale du bâtir » organisée par la Direction de la Communication et des Relations publiques du Mclu. « Les souscriptions vont démarrer entre juin et juillet. On a voulu être prudent car il fallait lancer les travaux avant d'ouvrir les souscriptions », a-t-il déclaré. Une commission nationale d'attribution de 17 membres issus de plusieurs ministères va opérer un choix en fonction de certains critères : être ivoirien, avoir un salaire inférieur à 400 000 FCFA, ne pas être propriétaire d'une maison. Les familles monoparentales, les personnes en situation de handicap seront parmi les privilégiés.

MORONOU/ "DIMANCHE DE LA SOLIDARITÉ" : BELMONDE DOGO SOULAGE LES FAMILLES VULNÉRABLES D'ARRAH, M'BATTO ET BONGOUANOU

Pour matérialiser la solidarité du gouvernement aux familles vivant dans l'extrême pauvreté dans la région du Moronou, Myss Belmonde Dogo, ministre de la Cohésion nationale, de la solidarité et de la lutte contre la pauvreté, a apporté son soutien aux indigents de cette région. C'était lors d'une tournée dénommée "Dimanche de la solidarité", les 21 et 22 mars 2025 à Arrah, M'Batto et Bongouanou. Ce soutien du gouvernement s'est exprimé à travers des dons en vivres, non vivres et en numéraire. Ce sont au total 400 ménages repartis sur l'ensemble des 3 départements de la région du Moronou qui ont bénéficié de ce soutien du Gouvernement. Au terme de ses visites aux familles, Belmonde Dogo a dit l'importance du gouvernement d'être proche des plus vulnérables.

MORONOU/ REPROFILAGE LOURD ET TRAITEMENT DE POINTS CRITIQUES : AHOUA N'DOLI ET FABRICE COULIBALY LANCENT D'IMPORTANTES TRAVAUX

L'inspecteur général d'Etat, Ahoua N'doli Théophile, a procédé au lancement des travaux de reprofilage lourd et de traitement des points critiques dans le département de Bongouanou. C'était le vendredi 21 mars 2025, à Ahorosso, village de la commune de Bongouanou, en présence de Fabrice Coulibaly, directeur général de l'Agence de Gestion des Routes (AGERROUTE). L'inspecteur général d'Etat s'est réjoui du démarrage de ces travaux qui vont booster l'activité économique dans la région du Moronou. Selon Ahoua N'doli Théophile, ces axes routiers, contenus dans le programme d'entretien routier 2023-2025 dans la région du Moronou, ont été sélectionnés et inscrits en priorité en raison de ce qu'ils permettent une desserte des localités du département.

NON-RESPECT DU CODE ROUTIER : PLUS DE 10 ENTREPRISES DE TRANSPORT INTERPELLÉES À LA VEILLE DE LA RAMADAN

Le directeur général des Transports terrestre et de la Circulation (Dgttc), Oumar Sacko, a tenu, en début de semaine, une réunion stratégique avec les dirigeants de 10 sociétés de transport, reconnues pour leur nombre élevé d'infractions au code de la route. Cette rencontre qui a eu lieu à la veille du Ramadan, s'inscrit dans un cadre de dialogue constructif et de responsabilité, avec en ligne de mire le respect du code de la route et les obligations légales des entreprises de transport. Elle fait aussi partie du processus plus global des réformes visant à assainir et à moderniser le secteur. Oumar Sacko a souligné la gravité de la situation, indiquant que le non-respect des règles de sécurité met en péril la vie des usagers. Rappelant les efforts du gouvernement en la matière, il a déploré le comportement récidiviste de certains conducteurs.

LANADA/ APRÈS 10 ANS DE LEADERSHIP : DR ALI DIOMANDÉ PASSE LE FLAMBEAU AU PR ANGUI TÉHUA

Dr Ali Diomandé passe le flambeau au Pr Angui Téhua Pascal Kouassi, après dix (10) ans de bons et loyaux services au poste de président du conseil de gestion du Laboratoire national d'appui au développement agricole (Lanada). La cérémonie de passation de charges, présidée par Yao Kouadio Jean Emmanuel, Inspecteur général du ministère d'État, ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, s'est tenue, le mardi 25 mars 2025 à Abidjan-Plateau. Dr Ali Diomandé, nommé par décret du Président de la République le 1^{er} octobre 2014, après deux mandats de trois ans à la tête du Conseil de gestion du Lanada, a vu son mandat prolongé de quatre années supplémentaires. Pendant donc une décennie, il a œuvré pour que cet établissement public national puisse atteindre ses objectifs.

QUALITÉ DES SERVICES : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ PUBLIE UNE ÉVALUATION DES ÉTABLISSEMENTS SANITAIRES

Un atelier de publication du rapport sur la qualité des soins dans les établissements sanitaires a eu lieu le mercredi 26 mars 2025 à Abidjan. Cela, après une enquête menée dans 33 régions et 113 districts sanitaires avec le soutien de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et de la Banque mondiale, qui vise à évaluer la disponibilité et la qualité des services de santé, notamment la capacité opérationnelle des établissements, leur gestion et leur financement. A cet effet, le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle a exhorté les acteurs du secteur sanitaire à s'approprier les résultats de l'évaluation harmonisée des établissements de santé (HHFA) 2023. Le directeur général de la Santé, Samba Mamadou, a insisté, pour ce faire, sur l'importance d'une utilisation effective des données issues de l'enquête. « Tous les directeurs de programme doivent s'approprier ces résultats et les intégrer dans leurs stratégies pour améliorer l'accès aux soins », a-t-il déclaré.

SERVICE CIVIQUE/ ELECTIONS APAISÉES EN 2025 : LE GOUVERNEMENT ANNONCE UNE STRATÉGIE

Les élections présidentielles d'octobre 2025 approchent à grands pas. Les actions en faveur de la jeunesse, maillon essentiel de ce processus, se multiplient aussi notamment du côté de l'Office du service civique national (OSCN). On peut citer la mise en mission des "bénévoles de la paix" pour mener des actions de sensibilisation au sein de leurs communautés et plus encore l'organisation d'un cadre appelé "Campus citoyen", pour amener les jeunes à être des ambassadeurs de la paix partout où ils se trouvent. Cette information a été révélée ce mardi 25 mars 2025 à Abidjan-Plateau par Amara Coulibaly, directeur général de l'OSCN. C'était à l'occasion de la lucarne d'échange « Tout Savoir Sur », une initiative du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG).

Invité à la tribune d'échange intitulée « Tout savoir sur » (TSS), organisée par le Centre d'information et de communication gouvernementale (CICG), le mardi 25 mars 2025, à Abidjan-Plateau, Amara Coulibaly, directeur général de l'Office national du Service civique (OSCN), a fait savoir que 6 199 jeunes, dont 2 254 filles, ont bénéficié de formation et ont été pris en charge dans les centres de service civique d'action pour le développement (SCAD). Par ailleurs, il a souligné que ce programme a permis d'accompagner ces jeunes souvent en situation de vulnérabilité en leur offrant un cadre structurant favorisant leur resocialisation, leur qualification et engagement citoyen. Avant d'ajouter que 3 937 d'entre eux ont terminé leurs stages avec succès.

Sport **TAEKWONDO/ NOMMÉ DIRECTEUR GÉNÉRAL DU CSCTICAO : PATRICE REMARCK PRÉSENTE SES PROJETS AU MINISTRE METCH**

Le nouveau Directeur général du Centre sportif, culturel et des Tic Ivoir-Coréen Alassane Ouattara (Cscticao), Patrice Abdoulaye Remarck, a été reçu en audience par le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, à son cabinet au Plateau. Cette rencontre, qui s'inscrit dans le cadre de sa prise de fonction à la tête du Cscticao, a permis au ministre délégué et au nouveau directeur général, d'échanger sur les perspectives du centre et d'établir les grandes orientations visant à en faire un véritable pôle d'excellence au service de la jeunesse ivoirienne. Patrice Remarck a tenu à exprimer sa profonde gratitude au Président de la République Alassane Ouattara, pour la confiance placée en lui à travers cette nomination, ainsi qu'au ministre Adjé Silas Metch pour son soutien. Il a réaffirmé son engagement à œuvrer pleinement pour le rayonnement du Cscticao et l'épanouissement des jeunes à travers le sport, la culture et le numérique.

DIRECTION GÉNÉRALE DES SPORTS : MME KINIMO HORTENSE ANNONCE DES INNOVATIONS

Huit mois après sa nomination à la tête de la Direction générale des Sports et de la Vie fédérale (DGSVF), Kinimo Faitai Hortense a dressé un premier bilan et dévoilé les grandes orientations pour 2025. Lors d'une conférence de presse tenue le mercredi 26 mars au siège de la DGSVF à Cocody-Bonoumin, elle a présenté les réformes engagées et les initiatives en préparation. Déterminée à impulser une dynamique d'ouverture et de transparence, Mme Kinimo a mis en avant le renforcement des liens entre les fédérations sportives et les directions régionales. L'objectif est d'améliorer le suivi des athlètes et d'optimiser la structuration du sport en Côte d'Ivoire.

**VU SUR LE NET****Economie** **PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2025 : LE COMITÉ TECHNIQUE EN MISSION D'INFORMATION ET DE MOBILISATION DE CANDIDATURES**

Une équipe du Comité technique du Prix national d'Excellence (PNE) conduite par le conseiller spécial du Premier Ministre, Marcellin Bragori, a entamé, le 24 mars 2025 et ce, jusqu'au 29 mars, une campagne d'information et de sensibilisation dans cinq chefs-lieux de District. Une équipe du Comité technique du Prix national d'Excellence (PNE) conduite par le conseiller spécial du Premier Ministre, Marcellin Bragori, a entamé, le 24 mars 2025 et ce, jusqu'au 29 mars, une campagne d'information et de sensibilisation dans cinq chefs-lieux de District. Ces rencontres ont été également des moments d'échanges directs, à travers des questions-réponses avec les participants qui ont remercié le Premier Ministre Robert Beugré Mambé qui a permis qu'une délégation vienne jusqu'à eux pour les instruire sur le PNE. (Source : CICG)

RÉFORMES FONCIÈRES EN CÔTE D'IVOIRE : VERS UNE GESTION PLUS TRANSPARENTE ET SÉCURISÉE

Le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU) a annoncé, le mercredi 26 mars 2025, une série de réformes majeures visant à moderniser la gestion foncière, renforcer la transparence des transactions et sécuriser les droits des propriétaires. Selon la direction de la communication et des relations publiques de ce ministère, ces mesures, présentées par le MCLU, marquent une étape décisive dans la lutte contre la fraude et les litiges fonciers qui entravaient jusque-là le développement du secteur. Parmi les innovations phares figure le Système intégré de gestion du foncier urbain (SIGFU) conçu pour garantir une traçabilité totale des transactions et limiter les risques de manipulation. Complété par la signature électronique des Arrêtés de concession définitive (ACD), ce dispositif apporte plus de transparence dans la délivrance des titres fonciers tout en réduisant considérablement les délais de traitement.

Société 

LE DIRECTEUR DE L'OFFICE DU SERVICE CIVIQUE NATIONAL ANNONCE 26,6 MILLIARDS FCFA POUR DIX NOUVEAUX CENTRES

Le service civique s'impose comme un outil clé d'insertion socio-professionnelle pour la jeunesse ivoirienne. À ce jour, 6 199 jeunes, dont 2 254 filles, ont bénéficié d'une formation et d'un accompagnement dans les centres de service civique, selon Amara Coulibaly, directeur général de l'Office du Service Civique National (OSCN). Cette annonce a été faite lors de la tribune d'échange "Tout savoir sur" (TSS), organisée par le CICG. M. Coulibaly a précisé que 3 937 jeunes ont achevé leurs stages et que le gouvernement prévoit de recruter 4 000 nouveaux jeunes en 2025. Depuis 2018, le budget de l'OSCN a considérablement augmenté, passant de 661 millions FCFA à 13,3 milliards FCFA en 2025. Dans cette dynamique, dix nouveaux centres de service civique verront le jour, chacun ayant une capacité d'accueil de 1 000 jeunes, pour un investissement total de 26,6 milliards de FCFA.

» AGENCE DE PRESSE

Société 

CÔTE D'IVOIRE : LES PRIORITÉS ÉDUCATIVES 2026-2030 DÉFINIES

Une session ministérielle consacrée à l'éducation nationale et à l'alphabétisation a eu lieu, le mardi 25 mars 2025, présidée par Mme Anastasie Sepou, directrice de cabinet adjointe du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA). Elle a réuni des acteurs et partenaires du secteur, notamment le Groupe local des partenaires pour l'éducation (GLPE). Le GLPE était représenté par des organisations telles que l'UNESCO, l'UNICEF et AVSI. L'objectif était de définir les stratégies et priorités éducatives qui soutiendront la transformation économique du pays à l'horizon 2040, avec l'ambition de devenir une puissance industrielle.

DES PROCÉDURES OPÉRATIONNELLES STANDARDISÉES POUR RENFORCER LA PROTECTION DES ENFANTS EN CÔTE D'IVOIRE

Le Gouvernement ivoirien, à travers le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE), a officiellement présenté, le mardi 25 mars 2025, à Abidjan, les Procédures opérationnelles standardisées (POS) de gestion de cas de protection de l'enfant, un dispositif visant à renforcer la coordination et

l'efficacité des interventions en faveur des enfants victimes ou à risque. Ces Procédures, élaborées avec l'appui de l'UNICEF et de l'ONG internationale Save the Children, constituent une avancée majeure pour harmoniser les pratiques des différents acteurs impliqués dans la protection de l'enfance, allant des services sociaux aux institutions judiciaires, en passant par les structures de santé et la société civile.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
All Government



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale